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Работать для людей, бороться за справедливость!

Мы – вместе!
Уважаемые  

воины-интернационалисты!

Все дальше в 
прошлое уходит 
тот день 1989 года, 
когда Ограничен-
ный контингент 
Советских войск 
покинул территорию Афганистана – стра-
ны, в которой наши воины выполняли 
свой интернациональный долг. Однако 
он навсегда останется в нашей памяти, 
как символ верности военной присяге и 
мужества советских солдат и офицеров. 
В день памяти воинов-интернационалис-
тов мы низко склоняем головы перед 
теми, кто не вернулся с полей сраже-
ний, и благодарим оставшихся в живых 
за мужество и стойкость. Желаем Вам, 
уважаемые воины-интернационалисты, 
Вашим родным и близким мира, счастья, 
здоровья, благополучия! Мы убеждены, 
что органы власти всех уровней обязаны 
эффективно и без проволочек решать 
все проблемы, с которыми в настоящее 
время сталкиваются воины-интернацио-
налисты и семьи погибших.

 Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мурманской 
области признательно Общественной 
организации «Совет ветеранов Афга-
нистана города Мурманска», Мурманс-
кому региональному отделению обще-
ственной организации инвалидов войны 
в Афганистане, Мурманской областной 
организации Российского Союза ветера-
нов Афганистана за дружбу, взаимопони-
мание и совместную работу. Отдельная 
благодарность вам за участие в авто-
пробеге «Дорога памяти», который мы 
вместе провели в честь 65 годовщины 
разгрома немецко-фашистских войск в 
Заполярье.

Председатель Совета  
регионального отделения

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Мурманской области,

руководитель депутатской фракции
«Справедливая Россия»

в Мурманской областной Думе                
                                                                        

 Александр МАКАРЕВИЧ.

www.murmansk.spravedlivo.ru

За свободу выбора!
На брифинге, посвященном  ито-

гам Конференции регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ по выдвижению кандида-
тов на выборы глав и в предста-
вительные органы муниципаль-
ных образований области, лидер 
мурманских справедливороссов 
Александр  Макаревич рассказал 
об особенностях нынешней избира-
тельной кампании.  

По его словам,  региональное отде-
ление партии впервые  идет широким 
фронтом на эти выборы. Конферен-
цией выдвинуты кандидаты в пред-
ставительные органы 20 муниципаль-
ных образований и один кандидат на 
должность главы в городском поселе-
нии Умба (на сегодняшний день  163 
человека уже зарегистрировано в 
качестве кандидатов от партии. - Ред.), 
часть же идет самовыдвиженцами. Всем 
им партия оказывает политическую под-
держку.

Команда СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
будет представительной, имеющей со-
лидный багаж профессионального и жиз-
ненного опыта. Вот некоторые цифры: 
из 179 кандидатов 118 имеют высшее 
образование, двое являются кандидата-
ми экономических наук. Средне-специ-
альное образование у 41 кандидата.  Из 
общего числа претендентов на депутат-
ские мандаты 56 женщин. В бюджетной 
сфере работает 55 человек, в реальном 
секторе экономики и коммерческих орга-
низациях - 83, из них 21 человек - пред-
ставители малого и среднего бизнеса. 
24 кандидата имеют статус военнослу-
жащих или сотрудников правоохрани-
тельных органов. Три человека в рядах 
кандидатов-справедливороссов явля-
ются пенсионерами, двое представляют 
общественные объединения инвалидов 
и профсоюзы. Возрастной состав кан-
дидатов таков: до 35 лет - 38 человек, 
с 36 до 50 - 74 человека, свыше 50 лет 
-  67. Среди кандидатов есть  участники 
боевых действий в Афганистане и контр-
террористической операции в Чечне.

На  конференции делегаты обсуди-
ли проект Программы действий партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и ее кандида-
тов на выборах представительных орга-
нов муниципальных образований области. 
В ней сформулированы приоритетные за-
дачи, которые партия ставит перед собой 
на этих выборах. Одна из ключевых  - ре-
ализация установок Президента РФ Дмит-
рия Медведева относительно развития 
политической системы нашей страны как 
с точки зрения адекватного представи-
тельства  широких слоев населения, так 
и с точки зрения обеспечения социальных 
приоритетов  в политике и работе органов 
власти в условиях продолжающегося эко-

номического кризиса. Принять Программу 
планируется на широком партийном фо-
руме, в работе которого вместе с  депу-
татами-справедливороссами  (их сегодня 
насчитывается 66 человек в представи-
тельных органах разного уровня) будут 
участвовать и  кандидаты.

Также  Александр Макаревич подчер-
кнул: «Так совпало, что накануне на-
шей Конференции состоялся Госсовет, 
который рассматривал вопросы раз-
вития  политической системы нашей 
страны. На этом заседании Президен-
том России были даны интересные 
сигналы. А именно, что работа губер-
наторов и региональных чиновников 
должна заключаться не в продвиже-
нии интересов  одной доминирующей 
на данном этапе политической партии 
- «ЕР»,   а в активном взаимодействии 
со всеми политическими силами. Нуж-
но исключить практику, которая ос-
нована  на разнузданном применении 
административного ресурса».

По мнению лидера мурманских спра-
ведливороссов, подобные факты имеют 
место быть  и в нашем регионе, яркий 
пример этому - Ловозерский район. «В 
структуре аппарата Правительства 
Мурманской области существует Уп-
равление по взаимодействию с муни-
ципальными образованиями. С нашей 
точки зрения, это подразделение уже 
давно заслуживает другого наиме-
нования - управления по продавли-
ванию интересов «Единой России», - 
пояснил  Александр Макаревич. -  Мы 
считаем, что подобные действия яв-
ляются абсолютно недопустимыми. 
И, несмотря на то, что на сегодняш-
ний день губернатор области пуб-
лично не демонстрирует  поддержку 
«ЕР»,  есть люди, которые с лихвой 
компенсируют  губернаторскую пози-
цию». По словам справедливороссов,  
чиновники этого управления перепута-
ли госслужбу с политтехнологиями. Ими 

на места выдаются разнарядки на 
то, сколько в местных советах долж-
но быть представителей партии «ЕР» 
- от 60 до 80 процентов. 

«К чему ведет так называемая 
однопартийность, мы на практике 
видим, - заметил Александр Макаре-
вич. -  Мы должны начать изменять 
эту ситуацию «снизу». Такую задачу, 
по сути, ставит президент, потому 
что на сегодняшний день многие его 
инициативы связаны с реформи-
рованием элементов политической 
системы страны на региональном 
уровне. Если мы не начнем этого 
делать, то ни о какой всесторонней 
модернизации нашего общества и 
нашей страны не может быть и речи. 
Сегодня засилье «Единой России» в 
органах власти является основным 

тормозом, и мы должны эту ситуацию 
активно изменять. Именно с этой зада-
чей СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ идет на 
выборы. Мы идем утверждать новые 
подходы в политике, в работе власти, 
которая должна действовать в инте-
ресах большинства наших граждан».

Безусловно, власть  имеет право  участ-
вовать в организации выборов, помогать в 
их проведении избирательным комиссиям, 
считают справедливороссы,  но работа 
власти на одну партию, на продавливание 
интересов «Единой России»  является аб-
солютно недопустимым и идет вразрез с 
обнародованной позицией Президента 
России.

Как отметил Александр Макаревич: 
«Один из девизов нашей партии - за 
свободу политического выбора. Но, 
к сожалению, в  целом ряде муници-
пальных образований области мето-
ды запугивания и жесткого давле-
ния процветают. Нас  настораживает 
также  ситуация, когда ряд крупных 
предприятий, которые с подачи «ЕР» 
будут активно заниматься выборами, 
по сути, отождествляют свои инте-
ресы с интересами партии власти. 
Хотя при этом значительная часть 
работников этих предприятий, а мо-
жет, даже и их большинство,  думают 
совершенно иначе. Это тоже часть 
административного ресурса - органи-
зационного и финансового, который 
активно будет работать на «ЕР». Это 
неправильно». 

Справедливороссы заявили, что  гото-
вы к честной борьбе.  «Выборы должны 
быть только честными и чистыми. Без 
всяких подпорок, связанных с адми-
нистративным ресурсом. Мы и ранее 
вели открытую и честную борьбу, наме-
рены так поступать и впредь», - заявил 
Александр Макаревич.

Подготовила  
Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР. 
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В начале февраля состоялась 
очередная встреча депута-

тов фракции «Справедливая Рос-
сия» в региональном законода-
тельном собрании  с губернатором 
Мурманской области Дмитрием 
Дмитриенко. Парламентарии  пе-
редали главе региона целый ряд 
своих обращений. 

В частности, было передано обра-
щение об изменении срока оценки 
эффективности предоставляемых  
льгот объектам хозяйственной де-
ятельности за счет средств област-
ного бюджета. По мнению справедли-
вороссов, сегодня как никогда остро 
стоит вопрос о наполняемости облас-
тной казны собственными средства-
ми. И если говорить об оптимизации 
расходов, то в бюджете на 2010 год 
и плановый период 2011-2012 годов 
запланировано предоставление на-
логовых льгот на полтора миллиарда 
рублей, а оценка их  эффективности 
согласно нормативным документам 
производится раз в три года.  Депута-
ты считают, что в ситуации напряжен-
ного бюджета такую оценку нужно 
проводить  один раз в год и предла-

гают внести соответствующие изме-
нения в нормативные акты. Данная 
мера, помимо оперативного реагиро-
вания на изменяющуюся экономичес-
кую ситуацию, позволит понять, ка-
кую пользу  от предоставления льгот   
будут иметь наши  граждане.

Еще одно обращение касалось кри-
тической ситуации в поселке Шонгуй, 
которая сложилась там после закры-
тия почтового отделения.  Теперь  для 
того, чтобы получать пенсии, пособия 
или оплатить счета за квартиру,  лю-
дям приходится ездить в соседние 
Колу или Кильдинстрой. Такие поез-
дки особенно тяжело даются пожи-
лым северянам, да и автобусы ходят 
нечасто. В то же время некоторые 
учреждения и предприятия в поселке 
перешли на карточную систему начис-
ления зарплат, а банкомата в Шонгуе 
нет. Все вместе это создает опреде-
ленные трудности жителям поселка, 
которые обратились за помощью к 
депутатам. В своем обращении к гу-
бернатору справедливороссы пред-
лагают рассмотреть возможность 
возобновления работы почтового 
отделения, а также установки банко-
мата для жителей Шонгуя. Такие же 
обращения были направлены депута-
тами и в адрес главы Кольского райо-
на и руководителя филиала ФГУП 
«Почта России» с предложениями о 
необходимости сохранения доступ-
ности почтовых услуг для населения.

Фракция «Справедливая Россия» 
также предложила губернатору вне-
сти изменения в региональную це-
левую программу «Дети Кольского 
Заполярья» с целью социальной под-
держки детей, больных фенилкето-
нурией. В настоящее время в облас-
ти проживает 14 детей с указанным 
заболеванием, которые не являются 
инвалидами, но  входят в одну из са-
мых социально незащищенных групп 

населения. Депутаты предложили 
ряд мер для обеспечения социаль-
ной поддержки семей, имеющих 
детей с диагнозом ФКУ, на которые 
по их расчетам необходимо порядка 
500 тысяч рублей. Средства на эти 
цели, по мнению  народных избран-
ников, можно было бы выделить из 
резервного фонда Правительства 
Мурманской области.

 Два обращения депутатов к гу-
бернатору касались так называемой 
«отдаленки».  В одном предлагалось 
рассмотреть вопрос о возможности 
выделения средств из областного 
бюджета на приобретение убойно-
го пункта оленей для Ловозерского 
района, в другом  речь шла об урегу-
лировании проблемы с авиатарифа-
ми на местных линиях Ловозерского 
и Терского районов. Справедливорос-
сы  считают,  что к этой ситуации 
нужно отнестись внимательно, что-
бы сохранить возможность для жи-
телей «отдаленки»  добираться до 
места жительства и районного цент-
ра, пользуясь услугами малой авиа-
ции. Сегодня на местных авиалиниях 
идет  беспредельный рост тарифов. 

Цена билетов зашкаливает за 9 ты-
сяч рублей, это  сопоставимо с ценой 
на билет от Мурманска до Сочи, что 
явно является ненормальным. 

Также справедливороссы  обра-
тились к  губернатору с просьбой 

рассмотреть ситуацию со сгоревшим 
в Кандалакше  подъездом  дома на 
улице Фрунзе и после оценки ущерба 
определиться с объемом  помощи го-
роду и пострадавшим при пожаре.

По всем обращениям депутатов  гу-
бернатор Дмитрий Дмитриенко дал 
поручения соответствующим струк-
турам правительства  внимательно 
разобраться и принять необходимые 
меры. Также глава региона  расска-
зал о том, какие меры предпринима-
ются правительством области для 
повышения эффективности бюджет-
ных расходов, в частности, в таких  
отраслях, как  здравоохранение и 
образование. В свою очередь, пред-
ставители «Справедливой России» 
высказали опасение, что предприни-
маемые меры могут привести к рос-
ту социальной напряженности среди 
работников бюджетной сферы.  По 
мнению справедливороссов, все эти 
действия должны проводиться про-
думанно, взвешенно и никаких ради-
кальных мер на сегодняшний день по 
сокращению численности работников 
бюджетных отраслей предпринимать 
нельзя. 

В связи с этим обсуждалась ситу-
ация в поселке Ревда, где депутаты 
побывали недавно и пообщались с 
директором одной из  школ. По сло-
вам парламентариев, если сегодня 
руководство школы выполнит все 
предписания регионального Миноб-
разования (которое, в свою очередь, 
ориентируется на методические ука-
зания федерального министерства), 
то численность работников только в 
этом учреждении  сократится с 125 

до 78. Для жителей поселка, пережи-
вающего сегодня нелегкие времена,  
это ощутимый удар.  Дмитрий Дмит-
риенко, говоря об оптимизации бюд-
жетных расходов, привел пример, что 
когда рассматривалось образование, 
то оказалось, что 60 процентов ра-
ботников этой сферы являются об-
служивающим персоналом и только 
40 процентов – педагогическим. Но 
справедливороссы считают, что в 
данной ситуации  нельзя всех мерить  
одним аршином, нужно внимательно 
разбираться в каждом конкретном 
случае. Высказывая  свою озабочен-
ность по данному поводу, депутаты 
обратили внимание губернатора на 
то, что чиновники правительства 
области должны действовать в том 
числе и в интересах работников бюд-
жетной сферы.

Стабильная работа предприятий 
региона и налоговые поступления в 
областной бюджет, по мнению фрак-
ции, позволят вернуться к решению 
вопроса об индексации зарплат ра-
ботникам бюджетной сферы не с 1 
июля, а с начала второго квартала.

Помимо социально-экономичес-
ких тем на встрече фракции с 

губернатором были затронуты и поли-
тические темы. В частности,  справед-
ливороссы предложили губернатору 
рассмотреть возможность проведе-
ния под его эгидой совещания по ле-
калам Госсовета, который состоялся 
22 января, и обсудить ряд общеполи-
тических вопросов  в части реализа-
ции конкретных установок, которые 
прозвучали в послании Президента 
России Дмитрия Медведева.  Речь 
идет о том, что должен быть принят 
областной закон о равном доступе 
политических партий к региональным 
средствам массовой информации. 
Также необходимо предусмотреть  в 
Уставе области законодательное за-
крепление права каждой фракции в 
областной думе  быть представлен-
ной в составе руководящих долж-
ностных лиц областного парламента 
и ряде других. Напомним, что такая 
норма в основном  законе области 
существовала, но думские единорос-
сы, решив «прополоть» политическое 
поле, ее «выкорчевали».   

По мнению депутатов фракции 
«Справедливая Россия»,  сегодня 
очень важно посредством диалога 
и сотрудничества между полити-
ческими партиями, правительством 
региона, губернатором создать нор-
мальные условия для ведения, как 
партийными кандидатами, так и 
независимыми,  своих избиратель-
ных кампаний в условиях реальной 
политической конкуренции, которая 
бы исключала задействование адми-
нистративного ресурса.  Справедли-
вороссы озабочены запугиванием от-
дельными представителями власти в 
некоторых муниципалитетах области 
кандидатов, не разделяющих пози-
цию ЕР, как, например, это делается 
в Ловозерском районе. Необходимо, 
чтобы постановка президентом се-
рьезных задач по  реформированию 
политической системы и ее развитию 
сопровождалась   конкретными дейс-
твиями власти и  в нашем регионе. 

Как отметил руководитель фрак-
ции «Справедливая Россия» Алек-
сандр Макаревич, подводя итоги 
встречи: «Состоявшийся разговор 
мы расцениваем  как деловой и конс-
труктивный -  все наши предложе-
ния губернатор обещал внимательно 
рассмотреть. На сегодняшний день 
есть  все необходимые условия для 
эффективного взаимодействия  с 
главой региона с целью решения на-
сущных проблем северян».

Наш корр.

Есть  все необходимые условия 
для эффективного взаимодействия

В конце января на пленарном заседании Госду-
мы от фракции «Справедливая Россия» с пятими-
нутным заявлением по актуальным социально-
экономическим, политическим и иным вопросам 
выступил Александр Бурков.

«Сегодня в стране, – отметил он, – сложилась 
крайне сложная, несправедливая ситуация по от-
ношению к нашим российским бюджетникам. На-
помню, что инфляция в России в 2009 году соста-
вила 9%, на 2010 год планируется около 10%. При 
этом мы наблюдаем резкий рост тарифов на услу-
ги ЖКХ – около 30%, а на некоторых территориях 
и выше. К примеру, у меня в городе Екатеринбурге 
по статье водоотведение рост составляет 68%, в 
городе Нижние Серги Свердловской области теп-
ло подорожало на 98%».

«В следствие этого мы с вами стали получать 
письма следующего содержания. Цитирую: «Моя 
зарплата библиотекаря составляет всего 6230 
рублей, коммунальные услуги опять повысились, 
за квартиру плачу 3112 рублей в месяц, на жизнь 
остается 103 рубля в день. Как прожить на эти де-
ньги, чем нам питаться, книгами?».

«И это письмо, – подчеркнул депутат, – как не-
льзя точно определяет материальное и мораль-
ное состояние наших российских бюджетников. 
Заметьте, ни в бюджете 2009 года, ни в бюджете 
2010 года индексация заработной платы не была 
предусмотрена. Поэтому партия СПРАВЕДЛИВАя 
РОССИя требует повышения заработной платы 
бюджетникам всей страны в размере 20% с 1 мар-
та этого года.

«Но это не только политическое заявление, это 
еще и экономический шаг, потому что повышение 
заработной платы работникам бюджетной сфе-
ры, а их у нас 15 миллионов, станет резким толч-
ком для развития внутреннего потребительского 
спроса. Эти деньги помогут развитию нашей оте-
чественной промышленности, нашего отечествен-
ного сельского хозяйства. В результате, деньги 
вернутся к нам, вернутся в бюджет, но уже в виде 
налогов».

«Хватит помогать банкам, фондовым спекулян-
там и крупному бизнесу! – подчеркнул Бурков. 
– Давайте, наконец, поможем простым людям! 
И деньги у нас с вами есть! Сегодня от продажи 
нефти Россия получает доходов больше, чем пла-
нировал Минфин. Партия «СР» в своем бюджете 
точно указала уровень доходов от нефти. Исходя 
из этого, имея более одного триллиона дополни-
тельных доходов в российский бюджет, мы смо-
жем с вами обеспечить рост заработной платы».

«Поэтому фракция «эсеров» настаивает на вне-
сении изменений в федеральный закон о бюджете 
на 2010 год в части индексации заработной платы 
бюджетникам федерального уровня и резервиро-
вания финансовых средств для софинансирова-
ния программ по повышению заработной платы 
бюджетникам регионального и муниципального 
уровней. А то у нас сегодня получается странная 
ситуация: учителя, живущие в разных регионах 
и имеющие разный уровень доходов, перестают 
ощущать себя жителями одной страны. И в за-
ключение я хотел бы сказать, что Россия переста-
нет быть единой, если не будет справедливой!», 
- заявил Бурков.

Депутат Госдумы: партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

требует повышения 
зарплаты бюджетникам 

на 20% с 1 марта 

ПОЗИЦИЯ

Мурманское региональное 
отделение партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ поздрав-
ляет депутата Мурманской 
областной думы, члена 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Наталью Лещинс-
кую с днем рождения и вру-
чением ей Почетной грамоты 
Государственной Думы РФ за существенный 
вклад в развитие законодательства РФ и пар-
ламентаризма в Российской Федерации.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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14 марта -  голосование в 
Мурманской области. Вы-
боры пройдут более чем в 
двадцати муниципальных 
образованиях. Жителям По-
лярных Зорей предстоит из-
брать мэра и депутатов го-
родского Совета.

В выборах мэра участвует три чело-
века, в том числе действующий гра-
доначальник Николай Голдобин. Таким 
образом, можно констатировать, что 
доверие со стороны Кольской АЭС и ее 
головной компании «Росэнергоатом», 
оказанное ему на прошлых выборах, 
господин Голдобин полностью оправ-
дал. А потому эта финансово-промыш-
ленная структура вновь выдвинула Гол-
добина в мэры Полярных Зорей.

Безусловно, поддержка КАЭС и ее 
дочернего предприятия в лице мест-
ной «Единой России» неоспоримо дает 
Голдобину преимущества перед сопер-
никами. Тем не менее, уровень доверия 
населения этому кандидату можно оце-
нить как невысокий. Понятно, что вряд 
ли он предложит горожанам что-то но-
вое. Скорей всего, его избирательная 
программа будет представлять набор 
общих слов наподобие: «улучшить.., 
увеличить.., начать» и не отличаться 
конкретикой, которая бы вызывала у 
людей настоящее доверие. И это не его 
вина, а скорее, беда. Николай Голдобин 
не имеет своего голоса. За него, скорей 
всего, все решают те, кто стоит за его 
избирательной кампанией. 

По крайней мере, свою предвыбор-
ную газету местные единороссы, на-
звав ее «Вестник «Единой России», 
издали не на обычной газетной бумаге 
(мол, мы же не какое-то там «Городское 
время»), а гораздо более дорогой оф-
сетной. На первой полосе своего «Вес-
тника» Николай Голдобин выступил с 
обращением, заявив, что его «совесть 
чиста и руки чисты».

Иными словами, в самый разгар кри-
зиса мэр повысил себе и своим под-
чиненным в администрации зарплату 
исключительно с чистой совестью. И 
бюджетные деньги в сумме более полу-
миллиона рублей на лечение чиновни-
ков в рамках программы добровольного 
медицинского страхования (до такого 
нигде больше в области не додумались) 
тоже, надо полагать, Николай Голдобин 
выделил для того, что руки его были 
еще чище.

А сколько таких фактов вольного об-
ращения с бюджетными деньгами неиз-

вестно широкой общественнос-
ти (про повышение зарплаты в 
городской администрации жи-
тели могли и не узнать, если бы 
областное правительство дан-
ную информацию не открыло)! 
А  все потому, что и админис-
трация, и горсовет, где прева-
лирует «Единая Россия» - это 
одна команда, и ее члены хо-
рошо знают, чей интерес пред-
ставляют - Кольской АЭС.

Может, поэтому стоимость 
коммунальных услуг перешаг-
нула порог здравого смысла. 
При этом качество работ ЖКХ 
снизилось. По крайней мере, 
жители города констатируют, 
что город стал грязнее и запу-
щеннее. Пока это еще не силь-
но бросается в глаза, но опасения за 
будущее Полярных Зорей вполне оп-
равданные. 

Однако и сейчас полярнозоринцев 
будут пытаться убедить, что за Голдо-
бина надо голосовать только потому, 
что его поддержал Кириенко и «Единая 
Россия». Будет ли этого достаточно, по-
кажет время.

По выборам в Совет депутатов «Еди-
ная Россия» выдвинула своих канди-
датов по всем 15 округам. При этом 
полярнозоринцам не устают повторять, 
что иных кандидатур, кроме предста-
вителей «ЕР»,  нет. Тем не менее, оп-
росы показывают, что жители города 
думают совсем иначе.  

Основная причина этого - общее не-
довольство практическими результа-
тами работы нынешнего горсовета, со-
стоящего, в основном, из работников 
бюджетной сферы и Кольской АЭС, 
которые в большинстве своем вновь 
участвуют в выборах. Однако жители 
уже не связывают их кандидатуры с 
переменами, которые, по их мнению, 
назрели.

Один пример. Недавно автор этих 
строк был на собрании ветеранов, на 
котором много и подробно пересказы-
вались большие и мелкие - но все бо-
лезненные -  проблемы пожилых людей 
в Полярных Зорях. То, что это поколе-
ние за свою трудовую жизнь сделало 

для страны в целом, и для 
процветания города и регио-
на в частности, переоценить 
невозможно. Их руки, сердца, 
ум могут все.

А что конкретно власть сде-
лала для ветеранов? Пока 
она пытается отделаться 
пустыми словами. Пожилым 
людям, гробившим свое здо-
ровье на социалистических 
стройках, не обещания важ-
ны, а реальная забота. А что 
у большинства из них есть, 
кроме невысокой пенсии?

Увы, для реальной повсед-
невной жизни каждого жите-
ля города нынешний горсовет 
своих задач не выполняет. 
Депутаты все время торопят-

ся удовлетворить свои собственные 
амбиции (причем за государственный 
счет, вернее, за счет граждан Поляр-
ных Зорей, которые платят налоги), аб-
солютно не беспокоясь о завтрашнем 
дне. Они как будто боятся, что завтра 
их не будет. Как говорится, после нас 
хоть потоп.

Действительно, как хороши, как глад-
ки были предвыборные речи нынешних 
депутатов горсовета. Вы помните, как 
часто появлялись их портреты на стра-
ницах газет? На них прямо-таки чита-
лась озабоченность нуждами затю-
канного реформами избирателя. А как 
простодушно заманивали будущие слу-
ги народа в свои сети самую активную 
категорию голосующего электората! 

Только вот не слышно-не видно, с ка-
кой периодичностью ведут депутаты 
прием своих избирателей, какие конк-
ретно вопросы решают, перед какими 
аудиториями  отчитываются  о своей 
депутатской деятельности. Об избран-
никах, судя по отзывам горожан, у насе-
ления сложилось мнение, будто бы они 
только тем и занимаются, что утверж-
дают предложенные мэрией документы. 
Так, впрочем, и есть, ведь, повторимся, 
в Полярных Зорях нет разделения влас-
тей в общепринятом понимании этого 
слова. Власть здесь одна - АЭС.

При этом можно быть уверенным, что 
кандидаты от партии «Единая Россия» 
будут собирать тех же пенсионеров в 
школах (там же, где находятся избира-
тельные участки), раздавать тортики 
или коробки конфет, распространять 
свои агитационные материалы во вре-
мя концертов коллективов самоде-
ятельности. Очевидно, они полагают, 
что пенсионеры будут им за это так 
благодарны, что забудут про монетиза-
цию льгот и другие «подарки», которы-
ми регулярно снабжает их эта партия. 

Андрей СВИРИДОВ.
Фото с сайта 

 http://old.pzaxe.ru/index.html

Есть ли у Полярных Зорей будущее?

Главное в работе депута-
та горсовета - знать о про-
блемах избирателей, иметь 
обратную связь с людьми 
и стать их голосом на за-
седаниях городского сове-
та. Стали ли этим голосом 
народные избранники в 
Полярных Зорях? Об этом 
мы поговорили с депута-
том Мурманской областной 
думы Владимиром Ахра-
мейко.

 - Владимир Николаевич, 
как вы оцениваете де-
ятельность нынешнего со-
зыва Полярнозоринского 
Совета депутатов?

- Наша местная власть 
должна стоять на страже ин-
тересов горожан. А для этого 
нужно научиться постоянно 
«слышать голос» рядового 
избирателя. И любое реше-
ние власти должно преследо-
вать одну цель - улучшение 
качества жизни горожан.

Так вот, этот горсовет, на 
мой взгляд, не поднима-
ет  серьезных проблем. По 
крайней мере, я не помню, 
чтобы его представители об-
ращались в облдуму с требо-
ваниями в защиту граждан 
о том, что любые тарифы 
должны быть обоснованы, 
а не просто повышены. Или 
что процесс формирования 
бюджета должен быть про-
зрачным. А ведь многие де-
путаты шли на выборы под 

лозунгом «Нет росту тари-
фов». Но сейчас они молчат. 
И такой подход к работе, ко-
нечно, огорчает.

Увы, власть научилась от-
нимать и делить, а не давать 
и приумножать. Нужны пере-
мены, и люди это понимают.

- Владимир Николаевич, 
чтобы вы могли пожелать 
будущему депутатскому 
корпусу города атомщи-
ков?

- Поиска каких-то новых, 
неожиданных ходов для раз-
вития города. Нужно актив-
но способствовать развитию 
бизнеса. Народные избран-
ники должны понимать, что 
привлечение инвесторов 
- важнейшая задача. Город-
ской Совет должен создать 
условия, чтобы бизнесу было 
интересно развиваться имен-
но в Полярных Зорях. И тогда 
у города будет больше денег 
на развитие социальной сфе-
ры, в том числе образования 

и здравоохранения. Для де-
путатов очень важно посто-
янное общение с горожанами, 
и не только в виде приемных 
дней и часов. А вообще воп-
росов много - дороги, подъез-
ды, ЖКХ… 

- Кстати, проблема ЖКХ - 
одна из самых серьезных…

- И горсовету предстоит 
этим заниматься. Роль статис-
та здесь не годится, горсовет 
должен сам предпринимать 
немалые усилия,  не толь-
ко активнее обсуждать фе-
деральные или областные 
законы и постановления, 
но и сами депутаты должны 
вовлекаться в это дело. Поэ-
тому в совете нужно больше 
специалистов, которые не по-
наслышке знакомы с жилищ-
но-коммунальной сферой.  
Тех, кто представляет себе 
весь массив коммунальных 
проблем, с которыми сталки-
ваются горожане и знает, как 
их разрешить. 

МНЕНИЕ

Что же сегодня больше всего волнует 
жителей г. Полярные Зори���� 

Мы провели опрос горожан, и вот что 
получилось:

1. Высокая квартплата.
2. Неблагоприятная ситуация в здравоохране-

нии.
3. Неопределенность будущего детей и вну-

ков.
4. Кризис в экономике: инфляция, рост цен,
угроза безработицы.
5. Сильное разделение людей на богатых и 

бедных.

ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА ПРОБЛЕМ

Что главное в работе депутата?
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Никто не будет спорить, что в 
Совете депутатов нужны работ-
ники жилищно-коммунальной 
сферы города - люди, которые 
имеют представление о всем 
массиве коммунальных про-
блем, с которыми сталкиваются 
горожане. Ведь специалисты в 
области ЖКХ помогут вырабаты-
вать действенные предложения 
и решения, будут держать руку на 
пульсе жизни города.

Алексей Дятлов уже несколько 
лет руководит городскими сетями. 
За это время предприятию удалось 

пережить все реформы, произо-
шедшие в области энергетики и в 
сфере социальных услуг. Сегодня в 
его подчинении большой коллектив. 
У всех сотрудников стабильные за-
рплаты. Люди, работающие долгие 
годы, и молодое поколение трудятся 
здесь с душой и огромной самоот-
дачей. 

В городской Совет депутатов 
Алексей Дятлов избирается впер-
вые. Он полон решимости и уве-
ренности, что сможет изменить 
жизнь горожан в лучшую сторо-
ну. Люди знают его как отлич-

ного хозяйственника, который 
умеет правильно и грамотно 
вести дела.

- Свои основные силы я хочу 
направить на решение жилищно-
коммунальных вопросов, которые 
волнуют большинство моих зем-
ляков, - подчеркивает Алексей 
Дятлов. Я считаю, что многие про-
блемы можно решить с помощью 
ТСЖ. В первую очередь, необхо-
димо изменить подход к обслужи-
ванию жилого фонда, урегулиро-
вать процессы этой деятельности 
и направить ее на качественное 

оказание услуг населению.
Алексей Дятлов имеет актив-

ную гражданскую позицию. Ему 
небезразлична судьба города, в 
котором живут очень красивые, 
добрые и трудолюбивые люди и в 
котором он живет уже много лет.

Как отмечает кандидат: 
- Нынешние депутаты оказа-

лись неспособными решить те 
задачи, о которых заявляли в 
ходе предыдущей избиратель-
ной программы. Меня удивляет 

решение этих людей вновь идти 
во власть.

Алексей Дятлов: Опыт и знания - родному городу!

Дома, в которых создаются 
ТСЖ, в первую очередь вклю-
чаются в адресные программы 
капитального ремонта и благо-
устройства, программы по ус-

тановке металлических дверей 
и ремонту лестничных клеток, 
так как в этих домах появляет-
ся хозяин, который обеспечит 
порядок и сохранность того, что 
сделано.

Увы, в Полярных Зорях местные 
власти, видимо, слабо заинтере-
сованы в создании ТСЖ, а потому 
в 2009 году город не вошел в реги-
ональную программу и не получил 
средства на ремонт жилфонда. 
Для сравнения, Кандалакше на 
эти цели выделено 54 млн рублей, 
а Апатитам - 79 млн.

В процессе работы Максим Мар-
ченко нередко сталкивается с теми  
из немногих товариществ собс-
твенников жилья, которые все-
таки работают в Полярных Зорях. 
И сегодня он с полной увереннос-
тью может сказать, что объедине-
ние собственников в товарищество 
служит улучшению микроклимата 
в доме, так как люди, участвуя в 
собраниях, обсуждая важные воп-
росы деятельности товарищества, 
лучше узнают друг друга, учатся 
действовать сообща и в общих 
интересах, создавая тем самым 

благоприятную добрососедскую 
атмосферу в доме и комфорт сов-
местного проживания.

- ТСЖ само планирует ремон-
тные работы в своем доме, опре-
деляет их очередность, - говорит  
Максим Марченко. - План работ 
и смета расходов на год утвер-
ждаются на общем собрании чле-
нов ТСЖ. Не надо никого ни о чем 
просить, обивая пороги различных 
инстанций. Любой член ТСЖ имеет 
возможность осуществлять кон-

троль за расходованием средств 
товарищества, как получаемых за 
счет платежей населения, так и за 
счет поддержки государства (льго-
ты, субсидии и др.).

Максим хорошо представляет 
себе весь массив коммунальных 
проблем, с которыми сталкивают-
ся горожане. И эти проблемы он, 
став депутатом, и намерен решать 
в первую очередь. Его цель  - за-
ставить городские власти рабо-
тать на благо города и горожан. 

В Полярных Зорях пред-
приниматели продолжают 
верить, что неоднократно 
повторяемые на всех уров-
нях власти слова о подде-
ржке предприятий малого и 
среднего бизнеса - не пустой 
звук. 

Увы, местных предпринима-
телей здесь практически не 
осталось. А ведь малый и сред-
ний бизнес смог бы прокормить 
множество полярнозоринских 
семей. 

- Я частный предприниматель, 
и судьба малого бизнеса мне не 
безразлична, - говорит Игорь Га-
ничев. - Я считаю, что мы обяза-

ны на местном уровне реализо-
вывать политику государства по 
поддержке и стимулированию 
развития малого бизнеса в ре-
гионах. Если сегодня городские 
власти не вступятся за малый 
бизнес, то город вскоре потеря-
ет всю мелкую торговлю и рабо-
чие места на фоне сокращений, 
которые планомерно проводят-
ся на единственном градообра-
зующем предприятии.

Представитель бизнес-сооб-
щества должен представлять 
эту сферу нашей жизни в де-
путатском корпусе города. Не-
обходимо еще в процессе под-
готовки того или иного решения 

влиять на него так, чтобы потом 
в результате принятия этого ре-
шения ситуация не ухудшилась.

- Нужно внедрять программы 
по содействию малому бизнесу, 
проводить конкурсы и стимули-
ровать развитие предпринима-
тельства, которое дает сотни 
рабочих мест моим землякам, 
- говорит Игорь Ганичев. - Я из-
бираюсь в Совет депутатов, 
чтобы на муниципальном уров-
не помочь решить в том числе и 
эти проблемы. Я хочу, чтобы в 
нашем городе власть не души-
ла бизнес, а  работала с ним 
на партнерской  основе.

Также я хочу знать, как тра-

тятся деньги горожан, оплачи-
вающих непомерные тарифы 
ЖКХ?  Из чего складываются 
эти тарифы? Почему в нашем 
городе одна из самых высоких 
квартплат? Мне бы очень хо-
телось получить ответы на все 
эти вопросы.

Помимо этого, я приложу 
все усилия, чтобы действия 
власти  были прозрачными 
и понятными для всех горо-
жан.

Я за социальную ответс-
твенность бизнеса и власти, 
за создание новых рабочих 

мест, за контроль над рас-
ходованием бюджетных 
средств, за преодоление по-
литической монополии на 
власть со стороны правящей 
партии.

Уважаемые жители  
поселка Африканда!

К предложению баллотироваться 
в депутаты я отнесся достаточно се-
рьезно и прекрасно понимаю, какие 
сложные задачи будут перед мной 
поставлены. Тем не менее считаю, 
что способен и даже обязан помочь 
жителям поселка в решении нако-

пившихся проблем. Являясь жите-
лем Африканды, я хорошо с ними 
знаком. И меня  не устраивает отно-
шение властей к этим проблемам.

Создается ощущение, что Афри-
канда не особо беспокоит муници-
пальные власти. Хотя Африканда и 
Полярные Зори - одно муниципаль-
ное образование, но контраст на-
лицо. Складывается впечатление, 
что выделение средств из бюджета 
ведется по остаточному принципу. 
Жителей поселка не устраивает та-
кое отношение к ним.

Всем известны проблемы соци-
альной сферы. Существуют вопро-
сы, связанные с работой поликли-
ники. Поездка в Полярные Зори 

занимает много времени, да и стоит 
недешево. Есть проблемы у образо-
вательных  учреждений. Непонят-
но, почему не работают спортивные 
сооружения. Хочется знать, где рас-
творяются призывы руководства 
страны к оздоровлению нации?

Много вопросов к муниципальным 
службам. И по горячей воде, и по 
электросетям, и по вывозу мусора, 
и по состоянию наших дворов. 

Кроме справедливого распреде-
ления бюджетных средств нема-
ловажным фактором в развитии 
поселка считаю возрождение про-
изводства, привлечение инвести-
ций, создание новых рабочих мест. 
В Африканде достаточно грамот-

ных людей и квалифицированных 
специалистов.

Сейчас я являюсь генеральным 
директором предприятия «Строй-
техинвест», в планах которого в 
ближайшие годы вдохнуть в поселок 
новую жизнь, запустить производс-
тво, обеспечив жителей рабочими 
местами и достойной оплатой труда. 
Я возлагаю огромные надежды на 
свое предприятие. Оно привлечет 
в наш район большие инвестиции 
и сможет возродить былую мощь 
поселка.  Считаю, что Африканда 
имеет право не только на спра-
ведливое распределение бюд-

жетных средств, но и на возмож-
ность их пополнять. В нынешних 
условиях это достаточно не просто, 
но надо стараться.

В развитие Мурманской облас-
ти государство планирует вложить 
достаточно большие средства, и 
предприятия Африканды не долж-
ны оставаться не у дел. Конечно, 
это забота руководства предпри-
ятий, но и муниципальные власти не 
должны оставаться в стороне, ведь 
они, прежде всего, заинтересованы 
в пополнении бюджета.

Говорить о проблемах мало - их 
необходимо решать!

Кандидат в депутаты Совета депутатов города Полярные Зори Алексей Дятлов
одномандатный избирательный округ № 14

Ганичев Игорь: Защищать интересы малого бизнеса
Кандидат в депутаты Совета депутатов города Полярные Зори Игорь ГАнИчев

одномандатный избирательный округ № 4

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Поляр-
ные Зори с подведомственной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному 
округу № 14 Дятлова Алексея Викторовича.

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Поляр-
ные Зори с подведомственной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному 
округу № 4 Ганичева Игоря Александровича.

Денисенко Александр: В Африканде порядок наведет хозяйственник
Кандидат в депутаты Совета депутатов города Полярные Зори Александр ДенИСенКо

одномандатный избирательный округ № 15

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Поляр-
ные Зори с подведомственной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному 
округу № 15 Денисенко Александра Леонидовича.

Марченко Максим: Комфорт совместного проживания
Кандидат в депутаты Совета депутатов города Полярные Зори Максим МАрченКо

одномандатный избирательный округ № 13

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Поляр-
ные Зори с подведомственной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному 
округу № 13 Марченко Максима  Леонидовича.

Команда “Справедливой России”

Команда “Справедливой России”

Команда “Справедливой России”

Команда “Справедливой России”
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Олег Селиверстов - коренной житель По-
лярных Зорей. Он окончил ПТУ-18, а затем 
Санкт-Петербургский технический универ-
ситет, получив специальность инженера 
тепловых электростанций. В ОАО «Элек-
тросети» он прошел путь от электромон-
тера до начальника оперативно-выездной 
группы, которая по праву называется «куз-
ницей кадров» предприятия. Благодаря 
своему опыту он является наставником мо-
лодых стажеров. Сегодня из них уже можно 
составить целую команду опытных специа-
листов. 

- Мы пережили на нашем предприятии 
сложные времена, - говорит Олег Селивер-
стов. - Тем не менее, сегодня мы стремимся 
к развитию и процветанию, стараемся удов-
летворять запросы наших потребителей. Но 
зачастую многие вопросы возникают из-за 

разногласий с действующей властью. Сегодня электрические сети требу-
ют капитального ремонта, а это, в первую очередь, безопасность  города. 
Частично за счет предприятия нам удается решать ряд проблем. Но	без-
действие	и	нежелание	местных	органов	власти	помогать	реализации	
этих	планов,	а	зачастую	и	противодействие	с	их	стороны	мешают	ра-
боте. И от этого страдают простые жители.

Сегодня нужны десятки миллионов рублей, чтобы обеспечить беспере-
бойную работу объектов. Нужен капитальный ремонт сетей. Вопрос мож-
но решить за счет Фонда содействия развитию ЖКХ, требуются большие 
федеральные вложения. Но	в	связи	с	нежеланием	отдельных	чиновни-
ков	и	депутатов	решать	данные	вопросы,	в	этом	году	город		денег	не	
получит.	Совет	депутатов,	который	должен	быть,	в	первую	очередь,	
заинтересован	 в	 решении	 этого	 вопроса,	 абсолютно	 равнодушно	 и	
безответственно	подошел	к	его	рассмотрению.	
«Во	власти	должны	быть	люди	грамотные	и	образованные, - счита-

ет Селиверстов, -	способные	анализировать	и	вовремя	принять	вер-
ное	решение».

- В нашем городе про-
живает большое коли-
чество пенсионеров, 
- говорит Татьяна Попо-
ва, - но власти бездуш-
но относятся к пожилым 
людям. Сердце кровью 
обливается, когда встре-
чаешь стариков, которым 
не к кому обратиться со 
своими проблемами. 

Татьяна Попова рабо-
тает много лет в социаль-
ной сфере, в прошлом 
она возглавляла отде-
ление связи поселка За-
шеек, а последние пять 
лет она трудится в отде-
лении Сбербанка РФ в 
городе Полярные Зори. 
Ежедневно ей приходит-
ся сталкиваться с пожи-
лыми гражданами.

- Люди доведены до 
отчаяния, - сетует Тать-
яна Валериевна. - Они 
говорят, что о них забы-
ли. Несоизмеримые с 
высокими тарифами на 
коммунальные услуги  
пенсии, «смешные льго-
ты», которые существуют 
для ветеранов - это все, 
что они заслужили к ста-

рости. 
Несмотря на то, 

что в городе По-
лярные Зори прак-
тически самые 
высокие цены на 
продукты, власти 
не желают хоть как-
то помочь старшему 
поколению. Во мно-
гих городах Коль-
ского полуострова 
местные админис-
трации пытаются 
решить эти вопро-
сы за счет муници-
пальных программ. 

В нашем городе 
реальную помощь 
получают лишь 
бывшие работники 
Кольской АЭС. Но где же 
справедливость? Почему 
остальные пенсионеры 
не могут рассчитывать 
на поддержку городских 
властей? 

- У нас очень мало со-
циальных работников, 
- говорит Татьяна Попо-
ва. - Многим людям, ко-
торые день и ночь рабо-
тают, чтобы прокормить 
семью, не хватает денег, 

чтобы нанять сиделку 
для больного пожилого 
родственника. 
Татьяна	 Попова	 -	 ЗА	

принятие	 муниципаль-
ных	 программ	 «Деше-
вая	 рыба»,	 «Дешевый	
хлеб»,	 «Дешевые	 ово-
щи»,	 ЗА	разработку	 со-
циальной	 программы	
по	 оказанию	 помощи	
людям,	 попавшим	 в	
сложную	 жизненную	
ситуацию.

В	ОАО	«Электросе-
ти»	 Дмитрий	 Трифо-
нов	 работает	 15	 лет.	
Начинал	с	дежурного	
электромонтера	 3-го	
разряда	 в	 оператив-
но-выездной	 группе.	
А	 сегодня	 Дмитрий	
Алексеевич	 -	 мастер	
участка	 воздушных	
сетей	 и	 наружного	
освещения.	

За эти годы он за-
служил репутацию 
профессионала и ши-
рокопрофильного спе-
циалиста. Еще бы, ведь 
Трифонов окончил 
Санкт-Петербургский 
энергетический техникум 
по специальности «Об-
служивание электрообо-
рудования электричес-
ких станций и сетей», а 
потом учился в Кольском 
филиале Петрозаводс-
кого госуниверситета по 
специальности «Высоко-
вольтная электроэнерге-
тика и электротехника». 
А начинал он свое про-
фессиональное образо-
вание в полярнозорин-
ском ПТУ-18, где после 

окончания школы №13 
(ныне школа №4) получил 
специальность «электро-
монтажник вторичных 
цепей в автоматике».

По роду своей работы 
Дмитрий Трифонов часто 
сталкивается с малогра-
мотной и недальновидной 
работой чиновников го-
родской администрации. 
Отчего возникает ряд 
серьезных препятствий 
на пути к эффективной 
деятельности. «В конеч-
ном итоге, от бездейс-

твия неповоротливых 
чиновников страдает 
наш конечный потреби-
тель - жители города», 
- отмечает он.

В Совет депутатов 
Дмитрий	 Алексеевич	
избирается впервые, 
но при этом решитель-
но	 настроен	 изме-
нить	 жизнь	 в	 городе	
к	 лучшему.	 По	 мне-
нию	 Дмитрия,	 нужно	
найти	 правильную	
модель	 взаимодейс-
твия	 между	 предста-
вительной	 и	 испол-
нительной	 властью.	
Ведь	именно	совмес-

тная				работа	поможет	
навести	 порядок	 в	 го-
роде. 

Четкое взаимодейс-
твие народных избранни-
ков с общественностью и 
исполнительной властью 
даст толчок к принятию 
программ по ремонту 
аварийного жилья, про-
текающих крыш, ремон-
ту дорог, строительству 
детских и спортивных 
площадок во дворах до-
мов.

Какова	доля	ответственности	депутатов	перед	
своим	 избирателем?	 Почему	 нет	 наказаний	 за	
неисполнение	 своих	 обещаний	 перед	 народом?	
Если	 мы	 выбираем	 депутатов	 и	 доверяем	 им	
власть	в	городе,	то	и	они,	в	свою	очередь,	долж-
ны	быть	подотчетны	своим	избирателям	и	в	пол-
ной	мере	отвечать	за	свои	проступки.
Если	 сегодня	 эти	 депутаты	 снова	 идут	 во	

власть,	 так	 пусть	 же	 каждый	 житель	 города	
даст	им	свою	личную	оценку,	выскажет	свое	мнение,	исходя	из	работы	каждо-
го	 представителя	 власти!	Необходимо на законодательном уровне зафиксировать 
ответственность депутатов и чиновников, предусмотрев наказание за неисполнение 
своих обязательств перед людьми.

 Я иду во власть потому, что устал спокойно наблюдать за этим беспределом, кото-
рый сегодня творится в нашем городе, - говорит Игорь Шапиевич. - Город прямым ходом 
движется туда, с чего начинали 20 лет назад. Нынешняя команда не смогла изменить 
ситуацию в лучшую сторону. Видимо, безнаказанность за свои деяния порождает безот-
ветственное отношение депутатов к своим прямым должностным обязанностям. 

Много лет Игорь Шапиев работал на Кольской АЭС. В Полярных Зорях живут его дети и 
внуки. Выйдя на пенсию, он с каждым днем все больше задумывается о будущем своего 
города.

Что смогут сегодня сказать люди, когда в городе расклеены листовки с лозунгом: «Не 
повысим тарифы - сядем на рифы!». Когда несколько лет назад эти депутаты шли во 
власть, они давали обещания, что строительство высоковольтной линии электропере-
дач и   электрокотельной поможет каждому квартиросъемщику сэкономить свои лич-
ные средства. Мы выбирали их в расчете на то, что электричество будет дешевле. Тогда 
почему сегодня за счет жителей города должны решаться вопросы компенсации этого 
строительства?
Откуда	берутся	высокие	тарифы	на	коммунальные	услуги?	Где	калькуляция,	где	

расписаны	расходы?	Почему	платежные	квитанции	стали	сегодня	для	населения	
китайской	грамотой?	Игорь	Шапиев	намерен	разобраться	в	этих	вопросах,	будучи	
депутатом	городского	Совета.

Селиверстов Олег:  
Нужен результат

Кандидат в депутаты Совета депутатов города  
Полярные Зори Олег СеливерСтОв

Одномандатный избирательный округ № 1

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Полярные Зори с подведомс-
твенной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 1 Селиверстова Олега Альберто-
вича.

Кандидат в депутаты Совета депутатов города  
Полярные Зори татьяна ПОПОва

Одномандатный избирательный округ № 9

Попова Татьяна:  
Где же справедливость?

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Полярные Зори с подведомс-
твенной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 9 Поповой Татьяны Валериевны.

Трифонов Дмитрий:  
Менять жизнь к лучшему

Кандидат в депутаты Совета депутатов города  
Полярные Зори Дмитрий трифОнОв

Одномандатный избирательный округ № 7

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Полярные Зори с подве-
домственной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 7 Трифонова Дмитрия Алек-
сеевича.

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Полярные Зори с подведомс-
твенной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 12 Шапиева Игоря Шапиевича.

Шапиев Игорь: Безнаказанность 
порождает безответственность

Кандидат в депутаты Совета 
депутатов города Полярные Зори  

игорь ШаПиев
Одномандатный избирательный 

округ № 12

Команда “Справедливой России”

Команда “Справедливой России”

Команда “Справедливой России”
Команда “Справедливой России”
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С Полярными Зо-
рями связана почти 
вся жизнь Виталия 
Хохлова. Здесь он 
пошел в школу, в ор-
кестре которой играл 
на духовых инстру-
ментах. Здесь учился 
в ПТУ-18, приобретя 
специальность «элек-
тромонтер по ремон-
ту и обслуживанию 
электрооборудова-
ния». Работал в пла-
вательном бассейне, 
в ММП ЖКХ, с 2001 
года - в ОАО «Элект-
росети», где прошел 
путь от электромонтера 
на участке воздушных 
линий до мастера учас-
тка трансформаторных 
подстанций и кабель-
ных электросетей. 

Параллельно Виталий 
получал образование - 
сначала в Мончегорском 
политехническом коллед-
же (по специальности «Тех-
ническая эксплуатация, 
обслуживание и ремонт 
электрического и элект-
ромеханического оборудо-
вания»), потом в Кольском 

филиале Петрозаводского 
государственного универ-
ситета (по специальности 
«Высоковольтная элект-
роэнергетика и электро-
техника»). 

И кому как не ему, еще 
достаточно молодому че-
ловеку, у которого есть 
потенциал и огромное же-
лание сделать многое для 
своего города, представ-
лять интересы горожан в 
Совете депутатов.

Куда поступают деньги 
налогоплательщиков? По-
чему в городе так мало де-

тских площадок и мест 
досуга молодежи? Ког-
да начнут выделять де-
ньги на строительство 
дорог? Хочется полу-
чить ответы на эти воп-
росы. Городской бюджет 
должен быть прозрачен 
для жителей города, о 
чем сегодня говорится 
только в обещаниях. Го-
родская власть должна 
лоббировать интересы 
простых жителей, ра-
бочих города, пенсио-
неров и молодежи, а не 
потакать чиновникам.

- Я уверен, - говорит 
Виталия Хохлов, - что 
главное в работе депу-
тата Горсовета - знать о 
настоящих проблемах 
своих избирателей, пос-
тоянно иметь обратную 
связь с людьми, дове-
рившими депутату свои 
голоса, и стать голосом 
этих людей на заседа-
ниях городского Совета. 
Любое решение власти 
должно, в конечном ито-
ге, преследовать одну 
цель - улучшение качес-
тва жизни горожан.

Кандидат в депутаты Совета депутатов города  
Полярные Зори Виталий ХоХлоВ

одномандатный избирательный округ № 3

Хохлов Виталий: 
За прозрачный бюджет

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Полярные Зори с подведомс-
твенной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 3 Хохлова Виталия Сергеевича.

«В медицине все неоднозначно, многое нуждает-
ся в реформировании и улучшении. Порой создает-
ся иллюзия ложного благополучия, будто в городе 
не существует ни наркомании, ни алкоголизма, ни 
ВИЧ-инфицированных и больных туберкулезом. Но 
это далеко не так», - сетует Александр Татарский, 
акушер-гинеколог медсанчасти № 118. 

Желание стать врачом зародилось у него еще в 
юношеские годы, во время учебы в зашейковской 
школе № 13 (ныне № 4). Поступил в Архангельскую 
медицинскую академию, там же обучался в орди-
натуре акушерства и гинекологии. И вот уже 10 лет 
работает в МСЧ 118, пользуясь среди населения ре-
путацией хорошего специалиста.

А потому хорошо знает, как остро стоит вопрос 
дефицита врачебных кадров, сестринского медпер-
сонала и как отсутствие же высококвалифицированных специалистов в области медици-
ны отражается на качественном обслуживании населения. Необходима муниципальная 
программа по целевому набору выпускников школ в медицинские вузы.

- Несмотря на то, что материально-техническое оснащение нашей медсанчасти заНесмотря на то, что материально-техническое оснащение нашей медсанчасти за 
последние годы улучшилось, - говорит Александр Витальевич, - до высококачественного 
обслуживания пациентов нам еще далеко. Отчасти оборудование покупается по линии 
нацпроектов, часть средств выделяется Кольской АЭС. Расстраивает, что муниципаль-
ные власти не считают нужным вкладывать бюджетные деньги в развитие здра-
воохранения в нашем городе.

Беспокоят его и высокие цены на лекарства, из-за которых многим горожанам при-
обрести медикаменты не по карману. Необходимо, считает Александр Татарский, ак-
тивно внедрять программы, нацеленные на предоставление льгот на лекарства для 
малоимущих граждан. Понятно, что в городском Совете необходимы профессионалы в 
области медицины, которые сумеют правильно и верно решать  вопросы здравоохране-
ния в нашем городе. Александр Татарский говорит, что одна из главных его задач как де-
путата - заставить работать на местном уровне существующие федеральные программы 
по профилактике и борьбе с различными  заболеваниями. 

Врач Александр Татарский - ЗА доступную квалифицированную медицинскую по-
мощь, ЗА муниципальные программы по развитию здравоохранения, в том числе по 
привлечению молодых специалистов в медицинские учреждения города. Голосуйте 
за здоровье!

«Наш город постепенно снижает темпы своего 
развития, и если сегодня мы не наведем в нем по-
рядок, то рано или поздно мы столкнемся с полной 
разрухой», - уверен Олег Храпов, исполнительный 
директор ООО «Гранит».

В городе его знают не только как руководителя гор-
нодобывающего предприятия, но и как человека се-
рьезного и целеустремленного, знающего цену своим 
обещаниям. До прихода на предприятие он много лет 
проработал в органах МВД, где получил ряд правитель-
ственных наград. 

Сегодня Олег Храпов руководит предприятием, 
которое благодаря его руководству выстояло, не-
смотря на кризис. После демонтажа нового дро-
бильно-сортировочного завода к весне планируется 
запустить производство. На предприятии понадо-
бятся водители, механизаторы, машинисты погруз-
чиков, экскаваторов и бульдозеров. Это обеспечит город и прилегающие поселки боль-
шим количеством рабочих мест. 

- Сегодня наша молодежь уезжает из города, - говорит Олег Храпов, - а основная причина 
миграции - это отсутствие рабочих мест. После того, как мы запустим производство, планиру-
ем заключить договоры с учебными организациями и центром занятости для предоставления 
прохождения на предприятии производственной практики молодым специалистам. Привле-
кать и заинтересовывать молодежь - это важная задача городских властей. 

Одно из приоритетных направлений, которые ставит перед собой Олег Храпов, - это наве-
дение порядка в сфере градостроительства.

- Меня волнуют вопросы благоустройства нашего города, - говорит Олег Анатольевич, - хао-
тичные строения, неудобные подъезды к домам, отсутствие специальных стоянок и парковок. 
Новый генеральный план не учитывает ни специфику города, ни пожелания самих горожан.

Еще Олег Храпов возмущен и бездействием властей по отношению к  ветеранам локаль-
ных войн: «Сегодня, по прошествии многих лет, - говорит он, - никто даже не вспоминает о 
ветеранах, которые вернулись после войн инвалидами, о семьях, которые остались без кор-
мильцев. У нас в городе много людей воевало и в Афгане, и в чеченских кампаниях, были 
люди и в Африке, и на Кубе, и в Анголе. Но что делает город для них сегодня?». 

Олег  Храпов - честный, ответственный, справедливый, принципиальный. Его де-
виз - «Закон и порядок».

15 лет назад Игорь 
Крошкин, проходя 
службу в Ленинград-
ском военном округе, 
по распределению 
прибыл на Север. 
Тогда молодой лей-
тенант не думал, что 
Кольский край на 
долгие годы станет 
его местом жительс-
тва и работы. Здесь 
он создал семью, 
здесь у него родился 
сын, который сегодня 
учится в гимназии. 

- Люди здесь замеча-
тельные, - признается 
Игорь Крошкин, - доб-
рые и отзывчивые. Они 
всегда готовы помочь 
тебе в трудной ситуации. 

Сегодня, видя, что По-
лярные Зори постепенно 
угасают, Игорь Крошкин, 
признается, что надоело  
смотреть на безразличие 
местных органов власти 
к насущным проблемам 
муниципалитета. 

В городе мусор, дороги 
чистят плохо. Некогда жи-
вописные районы Зашей-
ка и Африканды сегодня 
пребывают в плачевном 

состоянии. 
Еще одна проблема, ко-

торая особо остро стоит  
в городе - это безработи-
ца среди молодежи. 

- Ко мне часто прихо-
дят молодые ребята, с 
которыми я жил в одном 
дворе несколько лет, 
- говорит Игорь Крош-
кин. - На моих глазах они 
взрослели. Сегодня эти 
18-летние парни не могут 
найти работу. 

Необходимо, чтобы в 
нашем городе эффектив-

но работала программа 
занятости населения, а 
местная власть созда-
вала новые рабочие 
места, в первую оче-
редь, для молодежи. 

- А посмотрите, что 
сегодня происходит 
с нашими военными, 
- возмущается Игорь 
Борисович. - Быт воен-
нослужащих не обес-
печен. Многим из них 
попросту негде жить. 
Когда военный чело-
век не обустроен, он 
не может полноценно 
выполнять свои пря-
мые обязанности. 

А где обещанные 
льготы для участников 
боевых действий? 400 
рублей, которые являют-
ся льготой по квартпла-
те,  - это все, что заслу-
жили люди, рисковавшие 
жизнью и проливавшие 
свою кровь за Родину, 
которая их отправляла в 
горячие точки? 

Эти и множество дру-
гих вопросов я намерен 
решать, став депутатом 
в Совете депутатов го-
рода Полярные Зори.

Татарский Александр:  
За доступную медицину!

Кандидат в депутаты Совета депутатов города  
Полярные Зори Александр  ТАТАрСКий

одномандатный избирательный округ № 5

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Полярные Зори с подведомс-
твенной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 5 Татарского Александра Виталь-
евича.

Храпов Олег: Наведу  
порядок в городе

Кандидат в депутаты Совета депутатов города  
Полярные Зори олег ХрАПоВ

одномандатный избирательный округ № 10

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Полярные Зори с подведомс-
твенной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 10 Храпова Олега Анатольевича.

Команда “Справедливой России”

Команда “Справедливой России”

Крошкин Игорь: Кто поможет 
защитникам Отечества?

Кандидат в депутаты Совета депутатов города  
Полярные Зори игорь  КроШКиН

одномандатный избирательный округ № 8

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов г. Полярные Зори с подведомс-
твенной территорией четвертого созыва по  одномандатному избирательному округу № 8  Крошкина Игоря Борисовича.

Команда “Справедливой России”

Команда “Справедливой России”
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Все представления о 
внешнем благополучии 
нашего города мгновенно 
развеятся, стоит только 
посмотреть, в каких домах 
живут жители Полярных 
Зорь. Поэтому, не секрет, 
что жилфонд города нуж-
дается в капитальном ре-
монте. 

- Взять, к примеру, дом на 
улице Белова, 7, - говорит 
Руслан Лаврентьев. - Сколь-
ко времени жильцы дома 
безрезультатно бились с 
местными властями, требуя 
отремонтировать кровлю? 
Более 20 лет продолжалась 
эта бесконечная борьба. На 
все вопросы был один ответ 
- нет средств. Даже когда на 
электрический щит стала 
течь вода, комиссия прос-

то отключила квартиры на 
щитке. Крышу этого дома 
отремонтировали только в 
прошлом году. В доме сейчас 
требуется косметический ре-
монт подъезда, который дав-
но не делался. Но сколько 
времени и сил нужно теперь 
потратить людям, чтобы осу-
ществить эти планы? 

Мы живем в небольшом го-
роде, почему же такие высо-
кие цены на продукты  в на-
ших магазинах? Разве только 
работники Кольской атомной 
станции при их зарплатах мо-
гут позволить  себе жить до-
стойно в таких условиях. 

Цены на продукты в горо-
де минимум на 10-15% выше, 
чем в области. Неслучай-
но на выходные дни многие 
жители едут в Кандалакшу, 

Апатиты и даже Мурманск 
за продуктами. Разве это 
нормальная ситуация?

Мои родители на пенсии, 
моя мама строила Кольскую 
атомную станцию, но сегод-
ня, по ее словам, о людях, 
которые потратили лучшие 
годы, чтобы создать этот 
город, совсем забыли. Да и 
они  сами от безразличия и 
равнодушия властей опус-
кают руки. Они не хотят 
идти на выборы, потому что 
уже не знают, за кого голосо-
вать, чтобы  ситуация изме-
нилась в лучшую сторону. 

Поэтому, прежде всего, 
в Совете депутатов нужны 
не только члены правящей 
партии и руководители 

Кольской АЭС, но и пред-
ставители рядовых граж-
дан. Избиратели должны 
понимать, что только тот 
человек, которому близки 
их проблемы, сможет их 
решить и навести порядок 
в городе!

Я родился и вырос в го-
роде Полярные Зори, - гово-
рит Егор Шишкин, старший 
мастер ОАО «Электросети». 
-  Здесь живут мои дети. 
Наш город называют Жем-
чужиной Севера. Красивые, 
великолепные места, живо-
писная природа, реки, озе-
ра. Город строили наши ро-
дители, здесь мы выросли 
и сегодня работаем, чтобы 
создать будущее для после-
дующих поколений.

У меня подрастают дети, но что сегодня предстает перед их 
глазами? Раньше Полярные Зори радовали своими зелеными ал-
леями, красивыми парками. А сегодня люди сами же вырубают 
деревья в черте родного города, освобождая стоянки для своих 
автомобилей. И никому до этого нет дела. Разве не должен каж-
дый полярнозоринец участвовать в благоустройстве и развитии го-
рода? Почему же сегодня власти не хотят принимать во внимание 
наши пожелания?

Все наши дворы забиты машинами, и сами автомобилисты как 

могут решают эти проблемы. Это не требует огромных средств, но 
в случае грамотного подхода мы сможем культурно и красиво обус-
троить стоянки, чтобы они не мешали пешеходам, и мы не боялись, 
что наши дети, играя во дворе, ненароком попадут под выезжаю-
щий автомобиль.

На прошлых выборах были избраны депутаты. Мы надеялись, 
что они ревностно встанут на защиту наших интересов. Куда де-
лись их обещания, которыми они осыпали нас, как новогодним 
конфетти? Почему их активность во время предвыборной кампа-
нии плавно перешла в бездеятельность и пассивность в качестве 
народных избранников?

С начала года опять повысили тарифы, так и не объяснив, поче-
му. Возникает ощущение, что кому-то не выгодно развивать ТСЖ, 
кто-то не хочет, чтобы люди сами управляли своими расходами и 
своими силами делали ремонты в домах. Сегодня у руля власти 
находятся люди, которые зачастую отстаивают свои личные инте-
ресы. За время их работы качество жизни горожан не улучшилось, 
несмотря на это, они опять идут во власть и проталкивают туда 
своих кандидатов. 

Городу нужны депутаты, которые будут работать для лю-
дей и решать их проблемы по совести и по справедливости!  

Сергей Грига - частный 
предприниматель. Его 
фирма занимается ин-
вестированием  в строи-
тельство и реконструк-
цию зданий и помещений. 
На его счету несколько 
отремонтированных и 
построенных магазинов, 
а это десятки новых ра-
бочих мест для наших го-
рожан.

На вопрос, почему он идет 
в политику, Сергей  Влади-
мирович отвечает так:

- Пришло время реализо-
вать себя в социально-об-
щественной жизни города. 
У меня накоплен богатый 
жизненный опыт создания 
новых предприятий и произ-
водств, я много ездил, жил 
на Дальнем Востоке, Укра-

ине, в Санкт-Петербурге, в 
Германии. Везде, где я был,  
работал, осваивал новые 
специальности и профессии. 
Я  видел как живут люди, ка-
кие задачи они решают, что 
делает власть, чтобы  люди 
могли максимально комфор-
тно работать и жить.   

Полярные Зори относи-
тельно благополучный го-
род. Но и у нас есть зада-
чи, которые надо решать. 
Есть малообеспеченные 
группы населения, кото-
рым надо помогать и под-
держивать. Среди людей 
бытует  так называемое 
«чемоданное настроение». 
Молодежь ищет лучшие ус-
ловия проживания вне По-
лярных Зорей. 

Проблемы ЖКХ, медици-

ны и правопорядка давно 
стали привычными для го-
рожан. Мы сильны в спор-
те и при этом в подъездах 
у нас мы находим  шприцы 
от наркотиков. На фоне 
шквала рекламы и поли-
тинформации вопросы 
культуры - это  лишь ма-
ленький луч. Необосно-
ванно мало внимания  уде-
ляется малому  бизнесу. 

А на сегодняшний день 
на фоне всеобщей опти-
мизации производства и 
сокращения рабочих мест 
только малый бизнес дает 
рост занятости населения и 
пополняет бюджет. 

Мы  сегодня  должны шире 
и разностороннее смотреть 

на эти и другие вопросы. 
Нам нужно направить все 
усилия на создание достой-
ных условий для работы 
и  проживания людей. Я 
считаю, что у города есть 
для этого потенциал, и мы 
должны его использовать. 

Лаврентьев Руслан: Власть в ответе за город
Кандидат в депутаты Совета депутатов города  

Полярные Зори Руслан ЛАВРЕНТЬЕВ
Одномандатный избирательный округ № 11

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов 
г. Полярные Зори с подведомственной территорией четвертого созыва по  одномандатному 
избирательному округу № 11  Лаврентьева Руслана Георгиевича.

Шишкин Егор: По совести и по справедливости!  
Кандидат в депутаты Совета депутатов города  

Полярные Зори Егор ШИШКИН
Одномандатный избирательный округ № 6

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов 
г. Полярные Зори с подведомственной территорией четвертого созыва по  одномандатному 
избирательному округу № 6 Шишкина Егора Александровича.

Команда “Справедливой России”

Команда “Справедливой России”

Решение о его создании было принято 
на учредительном собрании молодых 
партийцев, которое состоялось в реги-
ональном отделении партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. В работе собрания при-
няли участие представители молодого 
поколения местных отделений партии 
в регионе, а также депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в Мурманской 
областной думе Александр Макаревич, 
Ирина Столыга и заместитель предсе-
дателя Мурманского Совета депутатов 
Алексей Либеров. 

Как отметил руководитель регионального 
отделения партии  Александр Макаревич: 
«Молодежные проблемы всегда были в цен-
тре внимания партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. Но, чтобы лучше слышать молодежь и 
лучше понимать ее проблемы, необходим 
орган, который бы  все насущные для моло-
дого поколения вопросы  аккумулировал и 
потом формулировал перед старшими това-
рищами.  Мы убеждены в том, что Молодеж-
ный совет и активная работа областной ор-
ганизации молодых социалистов будет этому 
содействовать. Ведь для молодых россиян 
сегодня весьма непростое время, приходит-
ся решать много проблем  - это и получение 
доступного  образования, особенно профес-
сионального,  и проблема с занятостью на 
рынке труда, и  проблема с  жильем для мо-
лодых семей, и масса других». 

Несмотря на то, что Молодежный совет 
будет работать при региональном отделении 
партии, старшие товарищи не собираются 
навязывать однопартийцам своего мнения. 
«Мы не собираемся командовать нашими 
молодыми соратниками,  наши взаимоот-
ношения должны  строиться на основе вза-
имного аргументированного партнерства, 
только аргументы и убеждения, как метод 
взаимодействия и общения,  будут активно 
помогать движению вперед этой работы», - 
подчеркнул Александр Макаревич. 

На учредительном собрании совета  пар-
тийцы рассмотрели молодежную Програм-
му регионального отделения, утвердили 
Положение о Молодежном совете, обсудили 
участие молодежного крыла партии на му-
ниципальных выборах 14 марта нынешнего 
года и в  партийных мероприятиях, в част-
ности, в работе Политического дискуссион-
ного клуба, а также избрали председателя 
и заместителя председателя Молодежного 
совета. По решению большинства присутс-
твующих ими стали активисты партии Алек-
сандр Павликов и Татьяна Рыбакова. 

В ответ на вопрос, какие проблемы со-
бирается решать новый орган, Татьяна Ры-
бакова пояснила:  «Сегодня у молодежи 
достаточно наболевших тем.  И хотя иногда 
кажется, что все гладко, прошел Год моло-
дежи, а на самом деле  многие проблемы 
так и не были решены. Например, вопрос 
с  возрастающей стоимостью образования. 
Острыми вопросами остаются проблемы 
молодежного досуга,  здоровья молодежи и 
развития спорта. Да, делается немало, но 
этого недостаточно. Поэтому мы и обрати-
лись к нашим старшим товарищам  с ини-
циативой о создании Молодежного совета, 
к которой Совет регионального отделения 
отнесся очень позитивно и поддержал нас в 
этом начинании». 

Александр Макаревич также подчеркнул, 
что  к молодежи нужно относиться только с 
позиции доверия: «Тогда можно все сделать 
для того, чтобы пробудить ее инициативу,  и 
в том числе серьезное отношение к поли-
тике. Как пример, могу привести тот факт, 
что среди кандидатов от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, которых мы выдвинули на недав-
ней конференции для участия в выборах, 
более 20 процентов  составляют  наши мо-
лодые товарищи в возрасте до 35 лет. Мы 
хотим, чтобы помолодели «лица» наших 
представительных органов, чтобы пришла 
молодежь со своим новым, свежим взгля-
дом на жизнь и  проблемы, которые надо 
решать в интересах молодых граждан».

Как считает  лидер  мурманских справед-
ливороссов: «Хотя молодежная политика в 
нашей стране активно пытается формули-
роваться,  к сожалению, она до сих пор не 
получила логического завершения на фе-
деральном уровне. У нас до сих пор отсутс-
твует базовый федеральный закон о моло-
дежи. И отсутствие этого закона  является  
серьезным  препятствием для проведения 
более активной работы в этом направлении 
как на федеральном, так и на региональном 
уровне». 

У молодых  
справедливороссов 

Мурманской области 
появился свой Совет

Грига Сергей: Наш город  - наш дом
Кандидат в депутаты Совета депутатов города  

Полярные Зори Сергей ГРИГА
Одномандатный избирательный округ № 2

Публикация оплачена из избирательного фонда кандидата в депутаты Совета депутатов 
г. Полярные Зори с подведомственной территорией четвертого созыва по  одномандатному 
избирательному округу № 2 Григи Сергея Владимировича.

Команда “Справедливой России”
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№ 21, Февраль 2010

Депутат Мурманской областной думы, член фрак-
ции «Справедливая Россия»  Наталья Лещинская 
приняла участие в праздновании двух национальных 
торжеств, которые состоялись в Ловозерском райо-
не - Дне коми и Национальном дне саами. Депутат 
поздравила представителей малых народностей с  
праздниками, вручила подарки от регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, а  учас-
тникам Великой Отечественной войны - юбилейные 
медали в честь 65-летия Великой Победы. 

Поздравления от депутата

Наталья Лещинская с участниками ансамбля 
коми «Рытья кыа» (п. Краснощелье).

Ветеран Великой Отечественной войны, по-
четный оленевод Петр Алексеевич Галкин  и На-
талья Лещинская.

Партии власти  
не до тружеников тыла
В преддверии 65-летия Победы единороссы отказались 

увеличить надбавку участникам трудового фронта
22 января Госдума отклонила законопроект о внесении изме-

нений в статью 14 закона «О трудовых пенсиях в РФ», внесенный 
еще 28 сентября 2006 года Госсоветом республики Удмуртия по 
инициативе фракции «Справедливая Россия» в этом региональ-
ном парламенте.

Представившая документ зампред фракции «СР» в Госсовете 
Удмуртии Наталья Кузнецова сообщила, что он включает в себя 
две позиции: увеличение надбавки за работу в годы войны участ-
никам трудового фронта и расширение круга лиц, которые имеют 
право на эту надбавку.

Она напомнила, что подобная надбавка была установлена в 
1992 году в размере 50% от минимального размера пенсии и 50% 
одновременно от МРОТ, которые в 1992 году совпадали. «На се-
годня сумма повышения сходит на нет, - отметила Кузнецова. - На 
1 января 2002 года она составляла 11% от наименьшего размера 
пенсии. На 1 января 2010 года это всего 340 рублей, это награда 
за работу в годы войны!».

Касаясь круга лиц, имеющих право на эту надбавку, доклад-
чик отметила, что поскольку в годы войны было очень трудно 
документально подтвердить сам факт работы, с 1 января 1994 
года такое повышение пенсионеры получали по году рождения, 
по 1931 год включительно. Законопроект же предлагает распро-
странить это право на родившихся до 1934 года. «Нужно подчер-
кнуть, что 26,2% лиц, которые родились в 1932, в 1933 и 1934 
годах смогли все-таки документально свое право установить. 
Остальные труженики тыла просто не могли найти документов», 
- отметила депутат.

Докладчик заявила, что число таких пенсионеров быстро со-
кращается. На 1 января 2002 года участников трудового фронта 
было 24,2% от общего числа пенсионеров, а на 1 января 2010 года 
- только 8,7%. «Те, кто родился в 1932, в 1933, в 1934 годах и те, 
кто не смогли доказать свою трудовую деятельность в годы вой-
ны, их насчитывается всего 4,5% от общего количества пенсио-
неров, - сообщила Кузнецова. - То есть, на сегодня при принятии 
закона участников трудового фронта будет в два раза меньше, 
чем их насчитывалось даже на 1 января 2002 года».

По словам Кузнецовой, поколение, которое работало в годы 
войны, заслуженно ждет увеличения пенсий: «За четыре года, 
пока законопроект находился в Думе и не рассматривался, из 
жизни ушло 42,8% участников трудового фронта. На них сегодня 
бюджет просто экономит. Я в системе социальной защиты рабо-
таю 38 лет. Поэтому считаю, что я имею право сказать: заключе-
ние Комитета по социальной политике, сегодня, в год 65-летия 
Победы, можно назвать позорным. Это, наверное, сродни сносу 
памятников Неизвестному солдату. Потому что люди надеются и 
ждут, что их работа в годы войны будет оценена».

По ее мнению, законодательная инициатива «эсеров» из Уд-
муртии решает еще один очень больной вопрос, касающийся 
«дополнительного пенсионного обеспечения участников ВОВ и 
жителей блокадного Ленинграда, у которых нет инвалидности и 
которые очень обижены тем, что они ничего не получают, пос-
кольку у них нет права на дополнительную пенсию по инвалид-
ности».

В итоге, за принятие законопроекта проголосовали лишь три 
оппозиционные фракции.

В  эфире программы первого ка-
нала «Познер» лидер партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  Сергей Ми-
ронов заявил: «Мы категорически 
не согласны с бюджетом, который 
внес Владимир Путин, поэтому мы 
голосовали против. Мы не согласны 
с теми антикризисными мерами, ко-
торые предлагал Владимир Путин, и 
поэтому мы предложили свой анти-
кризисный план. Поэтому говорить о 
том, что мы, и лично я, во всем под-
держиваем Владимира Путина, это 
уже устаревшая информация. Меж-
ду прочим, в немалой степени у нас 
возникают противоречия в связи с 
тем, что Владимир Владимирович 
Путин возглавил оппозиционную для 
нас и неприемлемую по идеологии с 
каким-то сомнительным консерва-
тизмом партию «Единая Россия».

Развязанная по этому поводу 
представителями руководства «Еди-
ной России» разнузданная кампания  
и  оскорбительные выпады в адрес 
Председателя Совета Федерации   
Сергея Миронова вызывают  у ду-
мающих людей неприятие и крити-
ческую оценку. 

Верхушка единороссов  не слы-
шит предостережений Президента 
России Дмитрия Медведева о том, 
что положение правящей партии, 
которое занимает сейчас «Единая 
Россия», «не является пожизненной 
привилегией, а достигается пов-
седневным трудом, способностью 
адаптироваться к меняющимся об-
стоятельствам жизни, отвечать на 

новые вызовы».
Истеричные заявления высоко-

поставленных функционеров «ЕР» 
свидетельствуют,  что партия власти 
игнорирует курс Президента страны 
на реформирование искусственно 
созданной по сути однопартийной 
системы, на развитие реальной мно-
гопартийности и политической кон-
куренции.

 Сама жизнь опровергает утверж-
дения представителей «Единой Рос-
сии» о социальной направленности 
проводимой ею политики. Это отчет-
ливо видно и в нашей Мурманской 
области, бюджет которой на 2010 
год не предусматривает даже ин-
дексацию заработной платы учите-
лям, врачам, работникам культуры, 
всех социальных выплат малоиму-
щим гражданам, сокращает расходы 
на образование, здравоохранение, 
культуру. 

Власть не может остановить рост 
цен на услуги ЖКХ, лекарства, про-
дукты питания, которые бьют все 
рекорды. В этой ситуации жители  
регионов стали заложниками без-
ответственной,  антисоциальной 
политики «Единой России» и реа-
лизующего этот курс федерального 
правительства. На 6 миллиардов 
рублей в 2010 году сокращаются 
безвозмездные поступления в об-
ластной бюджет из федерального 
центра, который все более перекла-
дывает бремя расходов на плечи ре-
гионов.

В этих условиях последователь-

ная позиция Сергея Миронова, кото-
рый и ранее честно и открыто о ней 
заявлял, направленная на обеспе-
чение социальной защиты  граждан, 
изменение ошибочной финансово-
экономической политики федераль-
ного центра, обоснованна и справед-
лива.

Для цивилизованного демократи-
ческого государства конструктивная 
критика правящей партии и любого 
должностного лица является обыч-
ной нормой. Ни один публичный по-
литик не вправе рассчитывать, что 
может остаться вне критики, о чем 
неоднократно заявлял сам Влади-
мир Путин. 

Совет регионального отделения 
считает, что открыто заявленная 
лидером «СР» позиция ставит точку 
в разговорах о якобы искусственной  
оппозиционности СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, о том, что она является 
«второй ногой партии власти».  

Совет регионального отделения  и 
депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  в Мурманской областной 
думе полностью поддерживают по-
зицию лидера партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ  Сергея Миронова и 
заявляют -  ПОЛИТИЧЕСКАЯ МО-
НОПОЛИЯ ОПАСНА ДЛЯ СТРАНЫ.  
Преодоление   монополии «Единой 
России» на власть отвечает инте-
ресам абсолютного большинства 
граждан и является необходимым 
условием для успешной реализации 
курса Президента  Дмитрия Медве-
дева на модернизацию России.

Политическое заявление
регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  

 и депутатской фракции “Справедливая Россия” в Мурманской областной думе

Партия власти злоупотребляет административ-
ным ресурсом.

Единороссы манипулируют  результатами со-
циологических исследований. Реальный рейтинг 
«ЕР» не превышает 35-40%.

Фракции «Единой России» в Госдуме  и Мур-
манской областной думе безынициативны и лишь 

одобряют законопроекты, которые вносит испол-
нительная власть.

Консервативная идеология партии имеет единс-
твенную цель - законсервировать свое место у 
кормушки власти.

Монополия  «Единой России»  превратилась в 
основной фактор торможения развития страны.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ КРИТИКУЕТ ВЛАСТЬ
по следующим вопросам:

Полумеры в демократизации политической системы страны.
Непродуманность и неэффективность реформы вооруженных сил и МВД.

Отсутствие реальной борьбы с коррупцией

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ КРИТИКУЕТ ПРАВИТЕЛЬСТВО
по следующим вопросам:

В бюджете текущего года не предусмотрено ин-
дексирование заработных плат бюджетников.

Антикризисный план не ведет к модернизации 
экономики. Действующих социальных программ 
недостаточно.

Рост тарифов естественных монополий не конт-
ролируется.

Управление неэффективно, в том числе, управле-
ние госкорпорациями.

Недостаточно одномоментно повышать пенсии, 
необходим ясный и справедливый порядок начис-
ления пенсий.

Проблемы жилищно-коммунальной сферы ре-
шаются медленно.

Замена соцналога страховыми взносами - не-
продуманное решение.

Отказ от прогрессивной системы налогообложе-
ния - ошибка. Необходим также налог на роскошь.

Монополизация рынка топлива и высокие цены 
на бензин - недопустимы.

 Демографическая проблема остается угрозой 
для России.

 Передача на региональный и муниципальный 
уровень полномочий, не обеспеченных финанса-
ми.

 Дачная амнистия пробуксовывает. 
Проблемы дольщиков и пайщиков не решены.
 Чиновники не способны эффективно работать с 

гражданским обществом.
 Растет число безнадзорных и беспризорных де-

тей.
 Закон о строительных сберегательных кассах, 

несмотря на одобрение председателем прави-
тельства, блокируется.

 Подзаконные акты вовремя не принимаются и 
поэтому принятые законы не работают!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ КРИТИКУЕТ “Единую Россию”
по следующим позициям:


